

# Musiknotation – Grundlagen des Notenlesens und –schreibens

## Aufgabenstellung:

1. Schreibe die Wörter in die richtigen Lücken!
2. Scanne den QR-Code, um zu überprüfen, ob alles richtig ist!
3. Schreibe den Text noch einmal ohne Fehler in dein Heft ab!



Musiknotation ist das System, das verwendet wird, um \_\_\_\_\_  
aufzuschreiben. Sie besteht aus Symbolen, die Noten und Pausen darstellen.

\_\_\_\_\_ sind Symbole, die Töne repräsentieren, und Pausen sind  
Zeichen für Stille. Jede Note hat einen bestimmten \_\_\_\_\_, der  
ihre Dauer bestimmt. Die Notation wird auf einem \_\_\_\_\_

geschrieben, das aus fünf Linien und vier Zwischenräumen besteht. Jede

\_\_\_\_\_ und jeder Zwischenraum repräsentiert eine bestimmte  
Tonhöhe. Die \_\_\_\_\_, wie der Violin- oder Bassschlüssel,

bestimmen, welche Noten auf den Linien und Zwischenräumen dargestellt werden. Ein

\_\_\_\_\_ teilt das Notenliniensystem in Takte, die eine feste

Anzahl von Schlägen haben. Das \_\_\_\_\_ gibt an, wie viele Schläge  
in einem Takt sind und welche Note einen Schlag wert ist. Die

\_\_\_\_\_ in der Musik wird durch spezielle Zeichen angezeigt, die  
die Lautstärke der Musik steuern. \_\_\_\_\_ bestimmen die

Geschwindigkeit, mit der ein Stück gespielt wird. Zusätzliche Symbole wie

\_\_\_\_\_ und Triller können verwendet werden, um die Musik

auszudrücken und zu variieren. Das \_\_\_\_\_ und Schreiben von

Musiknotation erfordert Übung, aber es ist ein wichtiger Bestandteil des

\_\_\_\_\_.

